



La Iglesia llama a frenar la regresiva reforma electoral por agraviar la democracia

GRACIELA OLVERA, CDMX

_____ El clero dice que "la sola pretensión de reforma electoral pone en entredicho la calidad moral de quienes la impulsan"

La Iglesia llama a frenar la regresiva reforma electoral por agraviar la democracia

Reacción de Episcopado.

Calidad moral de los que impulsan la iniciativa, en entredicho: indica clero; es para evitar fraude: AMLO

GRACIELA OLVERA Y OMAR BRITO
CIUDAD DE MÉXICO

Los Obispos Católicos de México, representados en la Conferencia del Episcopado Mexicano, pidieron "detener" la reforma electoral al considerar que es un agravio a la vida democrática del país, algo que el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió que el objetivo de la iniciativa es evitar fraudes.

Consideraron que la reforma "es regresiva, un agravio a la vida democrática; destinada a afectar la representación y equilibrio de minorías y mayorías, llevando el control de los comicios al ámbito del gobierno federal centralista".

Señalaron que ningún ciudadano, y menos gobernantes que juraron hacer guardar la Constitución, tienen derecho a impulsar reformas que eliminen o comprometan la fortaleza de instituciones como el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación:

"La sola pretensión de hacerlo pone en entredicho la calidad moral de quienes la impulsan. Exhortamos al Poder Ejecutivo y Legislativo a asumir su responsabilidad, haciendo a un lado intereses ideológicos particulares e inapropiados para el bien común".

López Obrador respondió que se busca cambiar el sistema corrupto y evitar un fraude. Detalló que no desaparecerá el INE ni el tribunal, pues no se trata de hacer a un lado la democracia, sino hacerla realidad.

"No es desaparecerlos, sino que no continúe este sistema corrupto, antidemocrático, en poder de los conservadores, porque son capaces —y no hablo al tanteo— de hacer un fraude como lo han hecho, y eso hay que evitarlo", expresó.

Asimismo, respaldó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), luego de que ésta emitiera una recomendación para transformar al INE por considerar que mantiene vicios que han manchado los procesos electorales.

Comentó que "los conservadores" no le perdonan a Rosario Piedra, comisionada de la CNDH, que sea hermana de Jesús Piedra, quien perteneció a la Liga Comu-

nista 23 de Septiembre, grupo que asesinó al empresario Eugenio Garza Sada.

"Cómo dicen ser católicos y no perdonan", apuntó.

Se van contra CNDH

Tras la recomendación de la CNDH en la que pidió reformar al INE, el líder del PAN, Marko Cortés, dijo que la comisión "no sirve para nada" y es un "títere" del gobierno.

"¿Por qué tanto interés en el INE y deja sin atender asuntos de su competencia y de relevancia como la militarización?", cuestionó Cortés a Rosario Piedra, quien, dijo, "fue impuesta en la comisión".

Asimismo, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a la comisión a ponerse a trabajar y dejar de responder a intereses políticos.

"Expreso mi total respaldo al INE. La CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones. ¡Zapatero a sus zapatos!".

Por separado, el grupo parlamentario del PAN sostuvo que la posición de Piedra exhibe una ausencia de autonomía frente al régimen del Presidente, así como un extravío de las funciones garantadas de los derechos humanos.



“La CNDH ha perdido la brújula de su quehacer público, ha olvidado sus facultades y atribuciones. Las posturas de su titular exhibe una ausencia absoluta de autonomía”, puntualizó.

A las críticas se sumó el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, quien dijo que “la CNDH tiene mucho trabajo; creo yo, como una sugerencia respetuosa, que debe estar más centrada en la defensa de derechos humanos, que en la discusión del INE; la posible reforma se la dejamos a la Cámara de Diputados”. ■■■

Con información de: Iannet López Ponce, Fernando Damián y Silvia Arellano